
問４　あなたが思う北栄町の宝は  （年代、性別）

1 お台場 （６０歳代、男）

2 お台場 （７０歳以上、女）

3 お台場 （５０歳代、男）

4 お台場 （６０歳代、男）

5 お台場 （３０歳代、男）

6 お台場 （３０歳代、女）

7 お台場、すいか （４０歳代、男）

8 お台場、すいか、コナン （７０歳以上、女）

9 お台場、すいか
学校がかたまっており、スクールバスがある

（２０歳代、女）

10 お台場、高等学校 （７０歳以上、男）

11 お台場、すいか、長いも、だんじり （６０歳代、男）

12 お台場、由良だんじり （７０歳以上、女）

13 お台場、だんじり （６０歳代、男）

14 お台場、神社 （７０歳以上、男）

15 お台場、風車、レークサイド大栄 （６０歳代、女）

16 お台場、レークサイド大栄 （４０歳代、男）

17 お台場、コナン （３０歳代、男）

18 お台場公園 （６０歳代、男）

19 お台場公園 （５０歳代、男）

20 お台場公園 （６０歳代、男）

21 お台場公園、レークサイド、すいかながいも健康マラソン、小中学校 （２０歳代、女）

22 お台場公園、すいかながいも健康マラソン、ふるさと館、コナン橋、だんじ
り

（６０歳代、男）

23 お台場、農産物、いかだレース大会、すいかながいも健康マラソン
ふるさと館、鳥取中央育英高校、由良・下北条駅

（５０歳代、女）

24 お台場、お台場いちば、コナンの里、すいか、長いも
すいかながいも健康マラソン

（７０歳以上、女）

25 お台場、由良だんじり
コナン、すいか、長いも、ぶどう、由良川

（５０歳代、男）

26 お台場、風車、由良だんじり、子ども（住民） （４０歳代、男）

27 お台場、風力発電、だんじり、気楽な町 （５０歳代、無回答）

28 お台場、風車、自然 （３０歳代、女）

29 お台場周辺の施設
農産物（長いも、らっきょう、すいかなど）
自然の美しさ

（３０歳代、女）

30 お台場いちば （３０歳代、女）

31 道の駅１号。もっと宣伝活用すべき。コナンの町より価値あることだと思
う。

（４０歳代、男）

32 オートキャンプ場、山菜の里、歴史民俗資料館 （５０歳代、女）

33 キャンプ場、青山剛昌、道の駅 （３０歳代、男）

34 キャンプ場、花火大会、コナン橋、コナン館、芸能発表会、東高尾滝、農産
物、風車

（７０歳以上、女）

35 レークサイド大栄 （６０歳代、女）

36 西高尾ダム、レークサイド
コナン、すいか、長いも、らっきょう
風車、みんな親切

（３０歳代、女）

37 西高尾ダム、すいかながいも健康マラソン
水道の豊かさ

（７０歳以上、女）

38 コナン （２０歳代、男）

39 コナン （２０歳代、女）

40 コナン （３０歳代、女）

41 コナン （５０歳代、男）

42 コナン、すいか （４０歳代、男）

43 コナン、すいか、ぶどう （無回答、無回答）
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44 コナン、すいか、長いも （３０歳代、女）

45 コナン、すいか、長いも （２０歳代、女）

46 コナン、すいか （２０歳代、男）

47 コナン、風車 （４０歳代、男）

48 コナン、自然 （２０歳代、女）

49 コナン、すいかながいも健康マラソン （５０歳代、女）

50 コナン橋、すいか、長いも、らっきょう、ぶどう
のどかでゆったり

（２０歳代、女）

51 コナン、レークサイド大栄
北条八幡宮流鏑馬行事、すいかながいも健康マラソン

（３０歳代、女）

52 コナン
図書館や道路などにモニュメントを置いているから。

（２０歳代、女）

53 コナン、風車、すいか、長いも、ぶどう （２０歳代、女）

54 コナンの像、コナン橋、ふるさと館
前田寛冶、北条島の景観（伝統的な住宅が現存している）
国坂の斉尾家住宅（伝統的な住宅）

（５０歳代、女）

55 コナン、ソフトボール大会
できればお台場祭りを復活させてほしい。

（２０歳代、男）

56 風車、だんじり （７０歳以上、女）

57 風車 （５０歳代、女）

58 風車 （４０歳代、男）

59 風車 （６０歳代、女）

60 風車 （２０歳代、女）

61 風車 （３０歳代、女）

62 風車 （７０歳以上、女）

63 風車 （３０歳代、男）

64 風車 （７０歳以上、女）

65 風車はとても重要 （３０歳代、女）

66 風力発電、コナン （２０歳代、男）

67 風車と海、新鮮な野菜、魚
コナンの町、大栄すいか

（４０歳代、男）

68 高くてそびえる大きな風車と海岸線。
高く連なる蜘蛛ヶ家山山菜の里、町中には子どもたちの元気な声
人と人の思いやりのある心があふれる町だと思います。

（６０歳代、女）

69 これからの時代エコの町として風車があることを誇りに思う。 （６０歳代、女）

70 風車、農作物、海、山、風 （２０歳代、女）

71 観光イベント （３０歳代、女）

72 すいかながいも健康マラソン （２０歳代、女）

73 すいかながいも健康マラソン
町のお年寄りの話

（４０歳代、男）

74 すいかながいも健康マラソン
ただし熱中症等の発生しやすい時期と重なり、時期等の検討が必要ではない
かと思う。

（６０歳代、女）

75 すいかながいも健康マラソン
すいか、長いも、ぶどう、らっきょう
種類豊富な食事（地産地消）のできる「トマト」　ほっとできる場所。

（５０歳代、女）

76 北条砂丘祭り、花火大会 （５０歳代、女）

77 北条砂丘祭り （２０歳代、男）

78 お台場夏祭りの再興
青山剛昌ふるさと館、農業施設等の町指導型への取り組み

（５０歳代、男）

79 自然 （３０歳代、女）

80 自然 （３０歳代、男）

81 自然 （５０歳代、女）

82 自然 （７０歳以上、男）

83 自然 （７０歳以上、男）

84 自然 （６０歳代、女）

85 自然 （２０歳代、女）

86 自然（海、山） （５０歳代、女）

87 自然（海、山） （３０歳代、女）

88 自然（海、山） （２０歳代、男）
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89 自然（海、山） （６０歳代、女）

90 自然（海、砂浜、山林、畑など） （４０歳代、男）

91 自然（海、山）、風車 （５０歳代、女）

92 海と山、コナンの里 （３０歳代、女）

93 豊かな自然 （６０歳代、男）

94 海、山、農業もあり自然豊かな町 （５０歳代、男）

95 緑と青い海 （４０歳代、男）

96 緑や自然 （７０歳以上、男）

97 観音水 （５０歳代、女）

98 水、土、山林、海 （２０歳代、男）

99 水（豊かさ、質の良さ） （６０歳代、女）

100 自然（海）、田園風景 （３０歳代、女）

101 自然の美しさ、農業の取り組み （７０歳以上、男）

102 豊かな自然、風車、人とのふれあい （６０歳代、女）

103 自然、農産物 （３０歳代、無回答）

104 自然、農業、コナン （３０歳代、男）

105 自然
地域で受け継がれている行事（祭りなど）が大切にされている
町放送で町民に情報が知らされていること

（４０歳代、女）

106 自然（山、川、海）
前田寛冶、由良だんじり、旧跡

（５０歳代、女）

107 旧大栄町（奥部）にはきれいな水が豊富にあること。 （６０歳代、女）

108 砂丘 （４０歳代、男）

109 砂丘、海岸 （４０歳代、男）

110 北条砂丘（海浜） （無回答、無回答）

111 白砂青松 （６０歳代、男）

112 白砂青松。枯らすことのないようお願いしたい。 （６０歳代、男）

113 海岸線、砂浜 （４０歳代、男）

114 海を含めた自然 （６０歳代、男）

115 自然が豊か（海、山） （５０歳代、女）

116 食と自然。農産物 （３０歳代、男）

117 砂丘農業、風車 （２０歳代、男）

118 砂丘畑、黒ぼく畑
箱物は不要ですので自然を大切にしてほしい。

（３０歳代、男）

119 砂丘、お台場 （５０歳代、無回答）

120 北条砂丘（畑）、風車 （６０歳代、男）

121 砂丘畑 （７０歳以上、女）

122 砂丘、畑（黒ぼく）、すいか、ぶどう （６０歳代、無回答）

123 砂丘と緑の風景
北条八幡宮のみこし祭り

（６０歳代、男）

124 風車の回る白砂青松の北栄海岸
新鮮なおいしい農産物

（７０歳以上、男）

125 自然環境の素晴らしさ、交通の便利さ
体育施設当公共施設の数が多いこと（整備は不十分）

（６０歳代、男）

126 海、こども （３０歳代、男）

127 大山が見え、海もすぐそこ。
風車、ぶどう、長いも、すいか

（３０歳代、女）

128 自然、すいか、長いも、らっきょう （３０歳代、女）

129 すいか畑と青空ののんびりした風景、海、風車 （３０歳代、女）

130 自然も人も生きれる町（建物もともに生きる町になってほしい）
「新古ともに生きる宝のまち」にしたい

（３０歳代、男）

131 自然が保たれているところ。
その環境もだんだんなくなりつつあるのが残念。一町民でもできることをし
たいと思う。（ゴミを出さない、エコ活動など）

（５０歳代、女）

132 自然が残る。ホタルなど野生でも見れる。 （４０歳代、男）

133 ホタルが舞う河川 （６０歳代、女）

134 黒ぼくの大地、白砂青松 （４０歳代、、無回答）

135 農業が盛ん （４０歳代、女）

136 農業、農産物を利用した加工品、自然 （５０歳代、女）

137 農産物、海、北条砂丘まつり、道の駅やコナン （３０歳代、女）
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138 農産物、立地条件（県中央） （４０歳代、男）

139 特産品 （７０歳以上、女）

140 農産物 （７０歳以上、女）

141 農産物 （６０歳代、男）

142 農産物 （７０歳以上、無回答）

143 新鮮な農産物 （７０歳以上、男）

144 農産物（すいか、長いも、ぶどう、柿、梨） （５０歳代、女）

145 農産物、海 （３０歳代、女）

146 農作物、自然 （３０歳代、女）

147 農作物、風車 （３０歳代、女）

148 農産物、農業 （５０歳代、男）

149 農産物、住みやすさ （４０歳代、男）

150 農作物、学校 （５０歳代、男）

151 農産物、いかだレース、すいかながいも健康マラソン、お台場 （５０歳代、女）

152 農産物、北条砂丘、千手観音、お台場、西高尾ダム （７０歳以上、男）

153 豊富な農産物
地域ぐるみで行う祭りや盆踊り、穏やかな人間性

（６０歳代、女）

154 豊かな農産物、海産物
風車、お台場、前田寛冶、青山剛昌
未来を担う子どもたち、きれいな海

（３０歳代、女）

155 すいか （４０歳代、男）

156 すいか （２０歳代、女）

157 大栄すいか （３０歳代、男）

158 ながいも、すいか、ぶどう （３０歳代、男）

159 すいか、長いも、ぶどう （無回答、男）

160 すいか、らっきょう、長いもなど （６０歳代、女）

161 ぶどう、すいか、長いも
畑、海、住宅地

（３０歳代、女）

162 すいか、すいかながいも健康マラソン （５０歳代、女）

163 すいか、長いも （４０歳代、男）

164 すいか、長いも、風車 （４０歳代、男）

165 すいか、長いも、ぶどう、お台場、すいかながいも健康マラソン （５０歳代、女）

166 すいか、メロンなど農業が盛んなまち （５０歳代、男）

167 すいか、長いも、らっきょう、ぶどう、風車 （３０歳代、女）

168 すいか、長いも、お台場 （２０歳代、女）

169 すいか、ぶどう、コナン
すいかながいも健康マラソン
北条ワイン、風力発電

（２０歳代、女）

170 長いも、すいか、ぶどう
すいかながいも健康マラソン
これっていう場所がない。（コナンに頼りすぎ）

（２０歳代、男）

171 長いも、らっきょう、ぶどう等
元旦マラソン、すいかながいも健康マラソン

（無回答、無回答）

172 らっきょう、長いも、すいか、ぶどう
お台場、コナン、こども納涼相撲大会（松神）、キャンプ場

（７０歳以上、男）

173 文化財 （無回答、女）

174 北条八幡宮 （７０歳以上、男）

175 お台場、六尾反射炉跡、亀谷のお寺一字一石、西薗の浜井戸、西園・瀬戸の
六部四国記念碑

（７０歳以上、男）

176 東高尾と瀬戸の観音寺仏像、由良だんじり （７０歳以上、無回答）

177 青山剛昌だけでなく、
絵画→前田寛冶、増田英一、引田逸牛
書家→岩垣翠城
工芸→生田和孝等々　芸術の町「北栄」
上記人物展等積極的に開催してほしい。

（５０歳代、男）

178 加藤廉兵衛さんの人形、ぶどう、長いも、すいか、お台場公園 （５０歳代、女）

179 前田寛冶、青山剛昌 （２０歳代、女）

180 各地区に伝わる行事 （６０歳代、女）

181 各部落で行う祭りなど
地域の信頼関係（鍵をかけなくても外出できるところ）

（４０歳代、男）
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182 秋のお祭り （３０歳代、男）

183 由良だんじり、台場 （７０歳以上、女）

184 伝統芸能（だんじり、瀬戸獅子舞）、農業 （４０歳代、男）

185 由良の祭り、お台場 （５０歳代、女）

186 災害のない町、風車 （６０歳代、女）

187 犯罪等トラブルの少ないこと （３０歳代、男）

188 平和なところ、緑がたくさん （２０歳代、男）

189 災害もなく平和な町 （５０歳代、無回答）

190 人と自然環境 （７０歳以上、女）

191 他の市町に比べ人間性に優れていること （６０歳代、女）

192 町民の結束力。
「～しようよ」と声がかかれば、声を掛け合い、行事・イベントにいっせい
に参加する。その機動力がすごい。

（５０歳代、女）

193 町民性、風土、お台場、コナン、気質、やさしさ （５０歳代、男）

194 人の温かさ、自然の営み
これからも子どもたちにも伝えていくようにしたいですね、北栄町の良さ
を・・・

（３０歳代、女）

195 人が温かい、風車、豊かな自然、活気のある人たち （４０歳代、女）

196 こども、農産物、コナン、自然 （６０歳代、女）

197 温かみ、人情がある町民、お台場 （６０歳代、女）

198 子ども、田畑 （６０歳代、女）

199 人と人とのつながり、助け合い、思いやり （６０歳代、女）

200 人、すいか （３０歳代、男）

201 子ども、すいか、祭りがない （３０歳代、女）

202 子どもたちが多い （６０歳代、女）

203 人と人の和
海と山があり砂丘がある。それに伴う産物がいっぱい、こんなに恵まれたと
ころはない。満腹の宝。

（７０歳以上、女）

204 元気な子どもたち （２０歳代、女）

205 町民の温かい人柄 （無回答、無回答）

206 人の動きがある
昼：観光客、高校生、仕事（通勤）
夜:住民

（４０歳代、男）

207 人材とその活用 （２０歳代、女）

208 アクセスがよい （３０歳代、女）

209 立地 （４０歳代、男）

210 県の真ん中である町、風力発電、すいか、砂地の作物 （２０歳代、女）

211 ゆったりと流れる時間（静かでとても落ち着く） （２０歳代、女）

212 ゆったりした町（私は好き）
田畑の風景（ただ旧北条方面の荒地や廃屋は気になっている）

（５０歳代、女）

213 のんびりした環境で子育てができるところ
コナン、キャンプ場、すいか、風車
役場の人たちががんばっている感じ（とても親切で丁寧）

（２０歳代、女）

214 自治会、伝統行事 （５０歳代、女）

215 北条小学校の桜の木
コナン橋、ふるさと館

（５０歳代、女）

216 特徴のないところ （３０歳代、男）

217 以前はあったが今はない （２０歳代、男）

218 バランスの取れた素晴らしい町（自然、街、田畑） （７０歳以上、無回答）

219 コンクリートではなく土の上で遊ぶことができること。０歳から１２歳くら
いまでの子どもたちにそれをどこでも体験できること。

（６０歳代、女）
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問５－１　その他（具体的に）
1 とにかく明るく、楽しく、安全、安心して暮らせる町 （６０歳代、女）

2 大型店や専門店が入るのはいいが、パチンコ店などのギャンブルレクリエー
ションは絶対なし。

（３０歳代、男）

3 ２つは選択できない。
健康で快適な生活自体よいことにしなければならない。

（３０歳代、女）

4 風車利用による次世代エネルギーの開発、学術研究の中核の町
学術研究者、学生たちにより活気のある町

（４０歳代、男）

5 安心して子育てができ、高齢者や障害者が安心して暮らせる町 （５０歳代、女）

6 スローライフの楽しめる町、田舎であることを誇れる町 （３０歳代、女）

問８－１　その他（具体的に）
1 町を取り巻く状況とはどんなことなのかわからない。 （２０歳代、男）

2 サービス全体に生産性を持たせればいいと思う。 （２０歳代、男）

3 公共機関の仕事はサービスですか。 （６０歳代、女）

4 行政が担当することと、住民のボランティアに任せる部分に分ける。 （４０歳代、男）

5 行政サービスの内容がわからない （６０歳代、女）

6 行政の真の向上、効果を高め行政経費を下げサービスを高める。（町職員の
仕事に対する向上、改革の断行）

（７０歳以上、男）

7 行政サービスが何があって、負担はどれくらいなのかがわからない。 （２０歳代、女）

8 町、行政でないとできないことと、個人、団体でできることを考えていくこ
とだと思う。

（５０歳代、男）

9 なぜ今のままではこれまでの行政サービスが難しいのか、今いまどのような
行政サービスをしているのかがわからない。

（３０歳代、女）

10 サービスを維持するために、まずコストダウンを図りその後は１もやむをえ
ないが、企業並みのリストラをしてから出ないとだめである。

（４０歳代、男）

11 サービスが具体的に書いてあればよかった。 （６０歳代、女）

12 行政サービスを難しくしている要因を改善した上でさらに問題があるのです
か。その上での負担を考えての答えか。

（６０歳代、女）

13 職員給与を町内民間平均まで下げた上で、必要なら負担を求めるべき。 （４０歳代、男）

14 お役所仕事の是正がまず必要。その後必要なら負担する。 （４０歳代、男）

15 もっと職員ががんばるべき。 （３０歳代、女）

16 すべての取り組みが民間に比べて甘い。職員全体の意識改革が必要。 （６０歳代、男）

17 議員手当、退職金、公用車を減らすべき （３０歳代、女）

18 より多くの町民に恩恵があるサービスは減らさずに、その反対は削る。 （２０歳代、男）

19 負担の増加を抑えつつサービス維持できる方法を考えよう。 （３０歳代、男）
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その他　まちづくりに対する意見やアイデアなど
1 このアンケートは難しかった。

北栄町になって４年だが北条地区を通ってもわが町という気がしない。もっ
と時間、交流的なことが必要なのか?
役場前の草が気になる。町の顔とも言える場所、もっと自覚して自主的にき
れいにできないものか。
保育所の園庭とか道路の草も気になる。公務員の意識を向上させてくださ
い。北栄町をもっと愛する町に、住みやすい町に変えていってほしい。

（５０歳代、女）

2 会合時くらい冷たいお茶のサービスがあっても？
各施設の目に見えるところくらい職員で掃除をされては？職員の笑顔がな
い。

（６０歳代、女）

3 休日の役場利用ができればうれしい。 （３０歳代、無回答）

4 合併してからの町職員の方々の仕事振りはものすごく町民にそったサービス
が目に見えて感じられた。しかしまだまだ町民の目線に沿わないこともあ
る。上からの目線での対応をしないでいただきたい。町民のために働くとい
う目的を持って町民と同じ目線での対応を。

（５０歳代、男）

5 初めて役場に伺ったとき、みなさんが相談しやすく挨拶をしてくださったの
でとても安心したことを覚えている。相談しやすい雰囲気を町自体が持って
いるので、住民も安心して暮らしていけると思う。町の行政サービスの実態
を充分に把握できていないためアンケートにはわからないことも多かった
が、これをきっかけにもう少し関心と感謝の気持ちを持って、行政サービス
の取り組みを見ていこうと思う。

（３０歳代、女）

6 前田町長のときに次々と箱物を造りあまり利用されていないところがある。
もう箱物はやめて今ある施設をうまく利用してほしい。
平等な町職員の採用に努めてほしい。
福祉関係職員の力がなさ過ぎ。親身になって相談にのってほしい。すごく事
務的。秘密は厳守してもらわないと困る。

（５０歳代、女）

7 町会議員さんたちは大変熱心にがんばっていると思う。町長も多忙な日々を
お過ごしと思う。その下で働く職員の中には本当に難関突破した公務員な
の？戦力になっているの？と思われるような職員も見受けられる。窓口の接
客態度の良い職員、そうでない職員･･･、民間では考えられない。上司がス
キルアップするよう指導すべき。
公民館職員の数が多すぎ。検討望む。

（５０歳代、女）

8 北条の祭りと大栄のソフトボール大会が８月２３日の同じ日に開催されてい
る。役場の人間は同じ町内だという意識が欠けているのではないか。
北条地区、大栄地区が交流できるイベントを増やしてほしい。

（３０歳代、男）

9 未だに地区の統一性を感じられない。
町営住宅が古く少ない。（入居手続きにかかる不満あり）
役場職員は本当にあんなにいるのか。一般会社員のように仕事の姿勢に一生
懸命さを感じない。

（５０歳代、女）

10 役場では職員がPCに集中していて来客に気づかない。学校では先生たちがPC
処理で先生同士の対話が減り子どもとのふれあいも減っている。PC処理担当
者を専属配置（全員がPCを使わない）することで職員にゆとりが生まれ対応
も良くなる。先生同士の意思疎通も良くなり人間関係も良くなり心の通う温
かな町になり、台数減で歳出削減が図られる。
町内巡回バスの運行を！
高齢になっても交通が不便なため免許証を返納せず、交通事故が増える。巡
回バスで利便性が良くなれば高齢者に住みやすい町になる。

（６０歳代、女）

11 「まちづくり」も大切。もっと弱者に目を向ける。住民が本当に困っている
のになぜ予算がないといって何年も先延ばしにするのですか。役場の職員は
もっと地域に出て住民の様子や田・畑・住宅などを見るべきです。

（５０歳代、男）

12 「心豊かなまちづくり」を目指してもらいたいが、独居老人世帯等が多くな
る中で高齢者対策も充分考えて運営してほしい。
まちづくりに対しては地域に足を運び住民との直接対話していかなければ。
北栄町の一部のアピールばかりでなく北栄町に住む住民に対して！

（５０歳代、男）

13 あまり事業をしないこと。
現在くず竹が茂っていて木が育たない。町道の法面の木が出て自動車に使え
るので伐採してほしい。
山間部の要所に崩れ落ちたところにわけのわからない立札が立っているので
除去して、元の場所に立てるように。もっと地元の老人の話を聞いて立てて
ほしい。

（７０歳以上、男）
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14 エコなまちづくりというなら、風車だけでなく風力発電を利用した水素ス
テーションの併設、燃料電池を利用した安定した電力供給、次世代クリーン
エネルギー開発の拠点。中核となるまちづくりなど、次世代に向けたエコな
まちづくりを目指してはどうか。

（４０歳代、男）

15 エコ的なまちにしてほしい。風車とか太陽光とか。 （５０歳代、女）

16 キャンプ場をもっと活性化させ、コナンだけでなく観光施設を充実させるべ
き。

（７０歳以上、男）

17 コナンにお金を使いすぎ。住民税を減らせ。 （２０歳代、男）

18 コナンに関連したものをもっと充実すればより多くの来客となり北栄町の宝
になると思う。今のままでは中途半端。
お年寄りの知恵（子育て、生活、人生）をもっと多くの人に披露し、若い人
たちにとってのヒントにしてほしい。そういう場を設けてほしい。世代間交
流の場になり活力になると思う。

（５０歳代、女）

19 コナンの町ならではのことをやってみる。（週１回は無料でコナンの映画を
上映、博士の車に乗ることができる、コナンバスを作るなど）
農業を教えてくれる人を募り、田畑を有料で貸し出す。

（２０歳代、女）

20 コナン等のキャラクターオブジェが増え、ふるさと館にも沢山来館されてい
るが、境港市の水木しげるさんのふるさとは町全体がゲゲゲの鬼太郎で活性
化されとてもにぎやか。北栄町ももっと町全体がそれを活かし、沢山の観光
客が訪れるようになればいいと思う。旧北条町にもコナンetcのキャラク
ターのオブジェを風車と一緒にしたらもっと来てくださるのでは？
今年旧北条町はぶどう100周年記念でにぎやかになってきているので、コナ
ン＋風車＋ぶどうorらっきょうなどいろんな組み合わせで町の活性化のため
に活かしてほしい。

（３０歳代、女）

21 ゴミ袋に中サイズ、底にマチがほしい。災害対策に力を入れてほしい。（結
果を見守っている）
ペット飼う人のための避難所を設けてほしい。
スーパーはくと由良駅停車に対する要望、健康診断に関する意見あり（長文
のため省略）

（５０歳代、女）

22 こんな住みよい町にしていただいて大変喜んでいる。家族も仲良く地域も仲
良くでき楽しい日々が送れたらと思っている。北栄町は素晴らしいと思って
いる。ありがとうございました。

（６０歳代、女）

23 スポーツなどは力を入れているように思うが、年寄りが楽しめる音楽鑑賞な
ど気軽に寄れる場所、機会を作ってほしい。

（５０歳代、女）

24 せっかくのコナンをもう少し活気付けて。
お店がなさすぎる。

（３０歳代、女）

25 せっかくの美しい砂丘海岸の海を整備して安心して泳げる海水浴場にすべ
き。（大規模臨海公園を作るべきだ）

（４０歳代、男）

26 せっかく有名な「コナン」があるのだから「鬼太郎」の境港のようになんと
か活気のあふれた感じになれたらと思う。

（３０歳代、女）

27 チャイルドシートの補助をしてほしい。
出産祝い金を出してほしい。
北条地区、大栄地区の体育行事を統一してほしい。

（３０歳代、男）

28 ふるさと館に行ったがまた行こうと思わない。リピーターを増やす取り組み
必要。
倉吉のベッドタウンとして住宅整備し暮らしやすい町に。
アザレア音楽祭をやっているがもっと大掛かりにし、文化の町をアピールす
る。ピアノコンクールを主催するなど予算を100万円以上毎年つけ定着を目
指す。
北条地区の水はまずいが何とかならないか。
農村環境改善センターを親しみのある名前にできないか。
住宅真ん中に工場地区は要らない。
暮らしやすいまちづくりを目指すために通学路は安全に整備してほしい。

（５０歳代、男）

29 ふるさと館の横に子どもが遊べる遊具のたくさんある公園がほしい。お台場
公園は大きい子しか遊びにくい。小さな子どもをつれて遊びにいける場をお
願いします。（レークサイド大栄は施設としては素晴らしいが遠すぎる）

（３０歳代、女）

30 まだ北栄町に来て短いためいろいろな不安がある。生活に慣れてしまえば少
しは不安な部分がなくなり、心からよい町だと思えるのかもしれないが、今
はまだそう思えない。北栄町で大事にしていることや大切にしているものが
理解できていません。

（２０歳代、女）

31 みんなで協力して住みよい町にしたり、してほしい。 （４０歳代、男）
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32 もっと観光客を呼び込めるように、国道９号線沿いに観光施設を増やすとよ
いのでは。
子どもが楽しめる施設をもっと増やしてほしい。コナン館は町民割引をして
ほしい。
高齢者の支援も大切だが、もっと若者が定住できるまちづくりを考えていか
ないと将来が不安。

（３０歳代、男）

33 もともと特徴のない町なので、今から特別なことをしなくてよい。町独自で
なく県中部全体での取り組みを行うことのほうが重要。

（３０歳代、男）

34 わが町はキャッチフレーズの作成は上手だがそれだけで飯は食えない。将来
活気あるまちづくりは空き家のない人口の多い親子三代が一つ屋根の下で暮
らせあちこちでにぎやかに子どもの声がするような昔の町に戻したい。大学
を卒業しても故郷に就職先がない。農業も大切だが大企業を誘致し土地を無
償提供するくらいの大胆な発想を希望する。

（７０歳以上、男）

35 一般食堂の店がないのが寂しい。
山菜の里に疑問。税金の無駄使いではないか。宝の持ち腐れ。あの中にコー
ヒーを飲めて食事のできるスペースがあれば来る人も増えるのでは。
旧北条町内に食事のできる店がない。日本海レストランがあったころは活気
があったように思う。
団地もたくさんできたし中型規模のスーパーがあれば活気付く。Ａコープで
はだめ！品物が古く買えない。農産物直売所があればいいと思う。隣町は活
気がある。

（６０歳代、女）

36 運転免許試験場の跡地に企業の誘致をしてほしい。働く場所がないと若者が
住みにくいと思う。

（６０歳代、男）

37 運転免許試験場跡地を総合運動公園にしてほしい。
旧町での運動会をしてはどうか。全体での各スポーツ大会開催。
お台場周辺でのキャンプ場の管理規定をつくること。町外、県外の人が無法
に使用しており、清掃･環境の美化ができてない。町民が自由に使用できな
い。環境にやさしい北栄町はどこに行ったでしょう、非常に残念。１日も早
く改善を。

（６０歳代、男）

38 海岸に出て砂浜がなくなっていることにびっくりした。以前の景色を知って
いるだけに松林も含め今の状態はショックでとても残念。何か対策はないの
か。
コナン通りはどういう目的で整備されたかわからないが一人でも多くの人が
楽しみながら歩けるような工夫が必要ではないか。

（５０歳代、女）

39 外灯が少ない。活気がない。 （２０歳代、女）

40 企業が何社か入ってほしい。病院を増やしてほしい。（休日外来や夜間対応
で）
子どもの遊ぶ公園と施設がほしい。

（３０歳代、女）

41 企業が参入しやすい環境を作るため、光回線の導入。 （３０歳代、男）

42 企業誘致を積極的に。若者が集まる場所が少ない。春秋にコナン通りを歩行
者天国にしてアピールする。お台場などもっとアピールしてほしい。周辺に
はふるさと館、キャンプ場などがある。

（６０歳代、男）

43 議会で決定してしまってから事後報告でなく決まるまでに町民アンケートを
とるなどして意見を聞いたほうがよい。コナンだけでは観光資源としては
先々が心配。もっと農産物や加工品などに力を入れたら。足腰の弱い人にた
めに医療が近くの町で受けられるよう整備してあったらと思う。北栄町の夏
祭りは不要。何のためかわからない。町民サービス？商工会のため？合併前
は大栄町の祭りは財政難で中止していた。お金はもっと他に使った方がよ
い。北栄町は商工業の町ではないので、人が安心して住めるよう基本的なと
ころをしっかりと。

（３０歳代、女）

44 休耕地がたくさんあり雑草が自生し景観が悪い。土地の有効利用を考えてほ
しい。風車の周りも除草し花でもあれば観光スポットの一つになるのではな
いか。自然がいっぱいの北栄町、心やすらぐ町として安全で安心して暮らし
ていける美しい町づくりをしてほしい。

（６０歳代、女）

45 旧大栄地区の旧９号線通りの活用をしたほうがよい。アペックスあたりから
モリリンあたりにかけては、スーパーも近くもっと住宅が建ってもよいと思
う。人が増えると活気が出る。住宅地の税控除があればよいと思う。

（３０歳代、女）

46 旧大栄町９号線沿いはさびしいかぎり。特に由良地区はダメ。もう少し町ら
しい町を作って。
鳥取県の中間であり、もっと大型店、大型施設を誘致してください。
松本町長もう少しがんばってください。税金ばかり取るな。

（６０歳代、男）
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47 旧大栄町のように農業１本やりの町ではダメだ。トータル的にバランスの取
れた町をつくっていかなければ過疎や衰退の一途をたどるだけだと思う。

（４０歳代、男）

48 旧大栄町の時のうわさですが、大型店（プラント５）が進出するかもとあり
ましたが、地元の反対で白紙になったとか？以前にもこのような事例がいく
つもあったと聞く。町の活性化・雇用の面からもこのような進出を反対しな
いでほしい。

（４０歳代、男）

49 旧町のまま北栄町の型を名乗っている状況では町の進化はない。町放送も簡
素すぎて行事等の予告もほとんどなく広報の役割を果たしているかどうか疑
問。
「素朴な農業の町で環境にやさしい住みよい町」でよいのでは？
背伸びしても経費がかかるだけ。

（４０歳代、男）

50 旧北条町に住んでいるが倉吉市のスーパー等に買い物に行けれるので不便さ
は感じていない。かえって静かで環境もよく大変居心地がよい。ゆくゆくは
家を建てて定住したい。賑やかな町も遊んだりするにはよいが暮らしていく
には静かで環境がよいということは魅力的。リサイクルステーションは大変
よい。毎日持って行けるので便利。ゴミのリサイクルに関心を持てるように
なった。

（３０歳代、女）

51 旧免許試験場跡地の用途に関し、きちんとした計画性があるのかわからな
い。
お台場祭りをもう１度やってほしい。
旧９号線沿いでやめてしまった店や空き地が目立つので、今ある店、住宅、
空き地等の固定資産や税金の緩和などメインロード沿いの活性化をしてもよ
いと思う。
湯梨浜町のような子育て支援の政策をしてほしい。（子どもは多くほしいの
だが・・・）

（３０歳代、男）

52 教育、子育て、医療機関等人が生活していくために必要不可欠なあらゆるラ
イフラインが充実していればもっといい。
風力発電は電気代の一部または半分がサービスだったら北栄町に住む人が増
えるかも。町の個性を活かし何らかの形で住民へのサービスがなければ魅力
なし。
比べたくないが湯梨浜町はいろんな意味でうらやましい。
コナンは町ぐるみまたは中部の特産物として考えていかなければ無理。民間
でコナンを盛り上げないと中途半端な観光スポットになる。これ以上の設備
投資はやめてアイデアで乗り切ろう。

（３０歳代、女）

53 現状で財政支出を抑え活気ある町づくりの方策はどの部門でも見出すことは
難しい。その負担を住民に求めず推進していくには如何に意識を持ってもら
うかによる。住民の参加意欲を高めることに重点をおいた方策をみんなで考
えよう。

（６０歳代、男）

54 雇用の確保が最優先だと思う。時代的背景も考慮し、若年層もストレスを抱
えて生活していることも踏まえ、なるべく時代にあったまちづくりをしてほ
しい。柔軟で垣根を越えた奇抜なアイデアを若い人から取り寄せてみてはど
うか。

（３０歳代、無回答）

55 交通量の多い道路に交番の設置。駅近くに観光ターミナル設置。
コナン施設は若手で対応、古い町並みは観光客を温かくもてなす。夏休み観
光ルートで農業体験など、古い商店街を風土味を残しつつ観光向けの町とし
て生まれ変わってほしい。
観光面が弱くコナンのブランドも生きていない。ショップが少なく観光客が
他町の飲食店へ流れる。見て楽しみながら食べ歩きができてほしい。

（３０歳代、男）

56 行政以外にも心の悩み等気軽に聞いてもらえる場所、人が増えるとうれし
い。

（３０歳代、女）

57 高齢化が進み、何かあったら助け合えるような体制づくり。テレビで紹介さ
れた他県の取り組みとして、ほかの人を助けるとポイントがもらえ、自分が
必要な時に使える（助け合い）、将来のために貯めることもできたり、そう
いうことができればもっと密な町づくりができるのでは。

（４０歳代、女）
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58 高齢者が働ける町を。
若者が前に出てボランティア活動やイベントに参加するように。
イベントで盛り上げるのはいいことだと思う。
地域によって行政サービスのレベルが違うと聞く。税金は同じなのにとても
不満。
風車やコナンで観光客を呼び込んでいるがやり方がうまくない。ポツリポツ
リと像を置くより続く楽しみが必要。全国区で話題になるようなコナンの土
産を作る。ふるさと館でイベントをする。お台場で大きなスクリーンでコナ
ン映画上映。
通学路の草が多い。観光地の清掃をしては？
高齢農家の運転が危険。注意を。

（２０歳代、女）

59 高齢者や障害者に安心して暮らせるまちにしてほしい。
災害に強いまちにしてほしい。
みんなが健康に暮らせる町にしてほしい。

（５０歳代、男）

60 合併で不要な施設、部署の整備を図り、行政コストを低減すること。
幼児の教育力の向上と、小中高の教育力の向上策を推進してほしい。（北栄
の子どもの感性は高く、教育の力も高いといわれる子を育成してほしい）
農業では名だたる地域であったが、地球規模で食の安全の確保が重視されて
いる現在、本町農産物の生産、販売が飛躍的に向上しているとは言えない。
より高度な農業振興策を考えていただきたい。（産業振興で本町活性化を図
れ）

（７０歳以上、男）

61 今ある伝統行事を充実させるとともに環境にやさしい町として遊休農地で菜
種の栽培を行い、てんぷらの廃油を回収するなどガソリン、軽油の代替品と
して町を挙げて取り組めるのではないか。
活気あるまちづくりとして子どもの数を増やすことが根幹にある。特に若い
人の定住促進になるような施策を町民の意見を聞いて実施したらと思う。そ
の点今回のアンケート調査は非常によいものだと思う。

（７０歳以上、男）

62 今のままでいい。 （７０歳以上、女）

63 今山も川も泣いているがこの現実をどう思うか。住民の意識調査をしてみ
て。特に子どもたちの意見も知りたい。治水は治山にありといわれている。
災害は命に関わる深刻なもの。行政が率先して自然回復に役割を果たしてほ
しい。財政難だからと逃げ腰にならないことを願う。できないのではなく、
絶対やるの強い気持ちが必要。北条、大栄では地形も対照的。大栄奥部は民
家の裏は山、とても危険な状態。人の命、財産は自分で守るということは理
解しているが、個々ではどうにもならないことをわかってほしい。

（６０歳代、女）

64 砂浜が削られ何とかならないものか。一度町長に見てもらいたい。 （７０歳以上、女）

65 使われていない町営プール、どうにかしてもらいたい。
お台場祭りがなくなったのはさみしい。
町営住宅をもっと増やせばいいのに。

（３０歳代、男）

66 子どもとともに活動する。
（米を作る会、たけのこ狩り、ダム周辺の植樹、自治会運動会、祭り等）こ
のような行事はいつまでも続けるべきである。

（６０歳代、男）

67 子どもの遊べる公園が少なく、不満を聞く。
大栄スイカにコナンシールをはったりしてもよいと思う。スイカだけの特別
なデザインで力を入れていることをアピールすることも大切。
障害者に対する説明を聞く機会があったが、わかりにくく、お年寄りには
もっと難しいのでは？と思うことが多く少し不満。
言葉で説明するのが難しいことについては図などで説明してほしい。

（４０歳代、男）

68 子どもは未来への宝。義務教育の成果の確認が必要。県大会等への出場を町
内へ紹介（大栄北条が別々に感じる）
運転免許試験場跡地の活用として大型スーパーを。若者がこの町で育つこと
に希望が持て、この町で子どもを育てたいと感じさせてほしい。

（４０歳代、男）

69 子沢山のおうちが結構あるのに子育て支援は充実していない。未来につなが
る子どもたちにその家庭にもっと支援をお願いします。

（３０歳代、女）

70 施設に魅力がない。図書館と道の駅以外失敗。コナンで成功しているという
ならその利益でサービスを維持できたはず。若者を呼び込む努力が見られな
いから愛想をつかされる。コナンを見に行きたいと思うが住みたいと思わな
い。年間何百人もサーファーが北栄町海岸に訪れるのでスケートパークを作
ればいい。ゲートボール場ばかりたてられてうんざり。ダムの横に不便な施
設を作り非常にがっかり。思い切って千葉のようにsurftown計画を。しっか
り意見をきいてもらえれば若い人も答えてくれると思う。大栄の人は北条知
らない（その逆も）

（２０歳代、男）

‐11‐



71 自然があることはよいことなので残してほしい。
由良駅はコナンの町として活発なように感じるが、下北条駅をもっと活性化
してはどうか。
若い人たちが都会よりも魅力ある町だと感じられるようにしてほしい。便利
のよさだけが魅力ではないし、もっと北栄町なりに田舎だからこその魅力を
最大に活かしてほしい。

（２０歳代、女）

72 自然が豊かで静かでリラックスできるとてもよい土地だと思うが、就活する
上でＵターンしようという考えにならない。満足する働き先が見つかるよう
に思えない。最低限の雇用確保や県外に進学してもまた北栄町に戻りたいと
いう愛郷心を子どものころから植えつけるのは大切。よりよいまちづくりが
実現できるようがんばってください。

（２０歳代、女）

73 自然を残し、将来若者が残り、農業全般で豊かに生活できる政策。 （６０歳代、女）

74 自分の体のことばかり案じて町政に対して無関心でいるように思う。年齢と
ともにだんだんそうなることを感じる。ボランティア等いろいろな方に感謝
している。問３に対してわからないことが多いことに反省。

（７０歳以上、女）

75 若い世代の活気ある町をつくってください。若者が集まる北栄町、住みやす
い明るい町を築いてください。

（６０歳代、女）

76 若者の意見が反映できるような町になららいものか。 （２０歳代、男）

77 住民税が高い。
保育料が安い町に移住する友人がいたので、若い人が住みたいと思うメリッ
トを１つ作ってほしい。
環境面で国がエコカー減税や家電エコポイントなど設けているが、町独自で
環境に関するお得なポイントを設けてはどうか。

（２０歳代、男）

78 小さくてもいいのでいろんなところに公園を設けてほしい。子どもから老人
まで集まってゆっくりすごすことのできる場所を！！

（６０歳代、女）

79 小中高が１ヶ所に集まっているところは少なく、次に免許試験場跡地に文化
教育施設を作ってほしい。

（５０歳代、男）

80 少子高齢化の中で、地域住民の保健医療福祉の安心安全を願う。特に高齢者
を親に持つ家庭の観察力を持たなければいけない。明日はわが身、認知症は
他人事ではないと思う。

（７０歳以上、無回答）

81 新しく家を建てたり新たに住む人が増えるような環境になったらいいと思
う。

（２０歳代、男）

82 人・物の流動化、子育て、産業の発展等アンケート内にある項目も犯罪等が
少ない安全な町が基軸になるような気がする。

（３０歳代、男）

83 税金を大切に使ってほしい。 （４０歳代、無回答）

84 倉吉、鳥取、米子まで買い物、遊び等でかけて行く方を耳にする。休日家族
で一日中楽しめる場所がほしい。公園でも何でもよいが。安く食事したり運
動したり町にお金が落ちる町民の働く場所をつくることを希望。

（５０歳代、女）

85 倉吉市との境のゴミがすごい。誰が掃除するのか？ポイ捨てをしないよう意
識改革が必要。
若い人でもスローライフをしたい人が増えている。自分で作れば家でも庭で
も造れるが方法がわからない。学ぶ機会があると楽しいと思う。

（３０歳代、女）

86 大型店があればいいと思う。車社会で、免許証のある方、運転のできる方は
あちこち買い物に回ることもできるが、高齢者の方々は買い物一つでも困
難。集客の見込める大型店を北条地区にお願いしたい。

（５０歳代、女）

87 大人の考えだけでなく、小・中・高なども含めた幅広い年齢層の意見を聞い
たほうがよい。
免許試験場跡地に鳥取方式で芝を植えてはどうか。いろいろな施設を作るの
ではなくだれでも気軽に行けて好きなことができる空間があってもよい。

（７０歳以上、無回答）

88 宅地やアパート等を増やさないと人口増は見込めない。琴浦町のように子ど
も３人目からの保育料無料の取り組みをしてほしい。将来を考えるなら若い
人のための住宅の設備や子ども、育児のための支援が大切。子育て支援、３
人目からの保育料無料を希望します。

（３０歳代、女）

89 地産地消に努力しているのはとても素晴らしく学校給食への活用はとてもよ
いと思う。
飲食店が少なくゆっくり食事をしながら語れる施設、店があればよいなあと
思う。
自然と共存できるこの町が好き。ますます笑顔あふれる町でありますよう
に。

（５０歳代、女）

90 茶臼山を整備してレクリエーション施設をつくっては？その核としてまぼろ
しの茶臼山城の築城もよいと思う。

（７０歳以上、男）
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91 中小企業や観光土地としてできる限り発展、活性化を図り、町民が過ごしや
すい町づくりをしていただきたい。

（２０歳代、男）

92 町づくりに町政は補助的な支援とし、町民主導（主体）の目をつむなかれ！
町政は必要最小限を旨とし、行政のスリム化を図られたい。

（無回答、無回答）

93 町の方向性がわからない。
もっと農業に力を入れ、子育て支援の充実に期待したい。
無駄なサービスを廃止し、個人の負担を軽減してほしい。
役場の対応はよい。がんばってください。

（２０歳代、男）

94 町民に自由なまちづくり構想の意見等を出してもらい実現できそうなものを
検討するような場を設ける。

（５０歳代、男）

95 町民の希望に沿うという名のばら撒きのような行政サービスは必要でない。
合併後の行財政改革の結果は不満足である。福祉、教育（子育て）を主にし
厳選した行政内容に絞り込むことで事務量を大幅に減らすことが必要だ。

（６０歳代、男）

96 町民の声を活かしてほしい。 （５０歳代、女）

97 土地がたくさんあるのだからもっと大型店を進出させ若者が町外に出ない対
策をとらなければこの先高齢者ばかりになるのでは？商工会ばかり強すぎる
といつのまにか倉吉のように廃れた町になってしまう。若者には住みにくす
ぎる。湯梨浜は若者に人気なのがよくわかる。もっと若者の意見を取り入れ
て活気のある町にしてほしい。若者がいなくなれば福祉のほうも充実しない
のでは。

（３０歳代、女）

98 道の駅の規模を大きくしてほしい。農業の町であり、もっと働くことができ
る町にしてほしい。男女ともに若い人に歳を伸ばしてください。

（７０歳以上、無回答）

99 年代によりいろいろな教室があるが、年老いて家から出かける勇気が必要と
なった昨今、健康でなければそれができないことを痛感している。折り紙と
か体操とかお話とか２ヶ月に１回短時間でそのような場を持っていただけた
らと思う。（わがままでしょうか）

（７０歳以上、女）

100 年々暑くなる夏を迎えるたび、熱を吸収する舗装材がないものかと考える。
道路も駐車場もがっちりとアスファルトやコンクリートで固められ、太陽熱
が地表にこもるのも温暖化を進める原因の一つではないか。子どもたちが外
で遊べない、遊んでも熱中症や有害紫外線への対策を取りながら、なんてか
わいそう。道路や駐車場スペースがクールダウンしたらずいぶん風も涼しく
なるのではないかなあ。

（３０歳代、女）

101 農業の更なる活性化を望む。生産物の付加価値増と農家へ負担の少ない販売
ルートの確保。
コナン通りへのモニュメント設置等の経済効果を教えてほしい。あまり有効
な集客効果は見られないと思うが。作ってからのアフターケア（町民への）
がなっていないのでは？

（２０歳代、男）

102 買い物がしにくい。（倉吉市や琴浦町はいろいろな店があるのに）
百貨店とまではいかないが、大型専門店などがあればと思う。（旧大栄町は
借金が多いと聞いたので,財政的に無理なのか？）
子育て支援センターは前のほうがよかったと聞く。（今の時期毎回水遊びを
したり外遊びができたし、好きなおもちゃで遊べた）こういうことを聞くと
いうことは、今は何か制限があるのか。

（３０歳代、女）

103 博物館があればと思う。 （６０歳代、女）

104 不便なことは町内に小児科がない、広すぎず狭すぎない公園がない。お台場
はアスレチックのようになっているが小さい子には遊べない。湯梨浜町の
「キリン公園」のような場所がほしい。
子育て支援は他県・市・町から遅れている。子育て支援センターのような場
所は他では拡大傾向なのに北栄町は財政難ということで1箇所に追いやられ
た。改善の余地はないのでしょうか。共働き率が多く保育所に入れている方
が多い県だが、一部では利用したいと考えている人間もいる。他市町の支援
センターを利用している方も多い。机上の空論でなく現場を見てほしい。

（２０歳代、女）

105 風車を作ったのは間違いだ。お金がかかりすぎ。
産業、企業を増やしてほしい。
大型店、食料品店など自分の町で買い物ができるようにしてほしい。ほかの
町にないものを考えてほしい。
農業は大切であり、若い人たちが夢を持てる農業ができることが大切。

（５０歳代、女）

106 放送を通じてよくわかる。高齢になり人様に迷惑をかけないようにがんばっ
ている。病院通いに福祉タクシーが利用できて大変感謝している。認知症に
かからないよう近所の人と毎日話をしてぼけないように努めている。

（７０歳以上、男）

107 北栄町の目玉を作る。（お台場を大きくする）
大栄に危ない交差点がたくさんあるので信号を付ける。

（２０歳代、男）
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108 北栄町は田舎の町だが、固定資産税が高い。役場に行くと以前と同じ人数が
いるように思う。人件費を減らして税金を安くすることが一番。この町にい
てうれしく、明るく、暮らせる町だと思う。

（７０歳以上、女）

109 北栄町は農業のまちである。若い農業者がどんどん増えていくための環境づ
くりが大切で、町長ほか幹部の人は若い農業後継者といろいろ語り合う機会
を年数回くらい開かれることを希望する。

（６０歳代、男）

110 本当に必要なものに税金を使って、よく考え町民の責任でできることに関し
ては町からのサービスはいらない。逆に便利すぎる。
最近では近所同士の付き合いも難しくなっているが、こういう世の中こそ協
力し合う町民でありたい。
町のイメージとして、世間体を気にして意見を言わない人が多いが、もっと
オープンな明るい町にできないか。若い世代が意見を言う場があまりないよ
うな…
環境を守るために昔の人の暮らし方をヒントにしたらどうか。

（３０歳代、女）

111 有形、無形の文化財を大切に次世代につなげてほしい。 （無回答、女）

112 由良宿の町並みを歩き、他の町と比べ何かすっきりしない、汚いところがあ
る。特に由良宿３区に入り、さわむら商店前の溝周辺は登校する子どもがつ
まづいてけがをしたり溝にはまったりする。見た目が由良の町ってこの程度
かと思われる。補助金でも出し、一日でも早くきれいにしてほしい。

（６０歳代、女）

113 由良川をシジミの取れる川にしてほしい。 （７０歳以上、無回答）

114 お台場公園の芝、植木の管理がまずまずだと思う。外灯の消灯時間はもう少
し気配りがほしい。（電球切れなど）

（６０歳代、男）

115 お台場公園多目的広場などはきれいだが,それ以外は草ぼうぼうで荒れた感
じ。駐車場等は空き缶、ゴミが多く全体として公園という名が泣いている感
じ。
旧大栄町時代に集積された文化遺産が大切にされず、ゴミのように粗末にさ
れているのは悲しい。

（７０歳以上、男）

116 勤労者体育館の利用後、外に出ると真っ暗で鍵を閉めることができない。小
学生等も出入りしており、危ないと思う。街灯が１ヶ所でもほしい。

（７０歳以上、女）

117 緊急放送は繰り返し放送してもらいたい。せめて２回以上。 （５０歳代、女）

118 自治会放送が簡単にできるようにしてほしい。 （６０歳代、無回答）

119 町放送が朝１回だが、設置した場所の関係でほとんど聞けない。せめて夜に
もう１度あれば。
以前はごみ収集予告の放送があり、再確認できていたがなくなってしまっ
た。

（６０歳代、女）

120 臨時放送は繰り返し２回は放送すべき。１回は遠くにいて聞き逃すことが多
い。
振り替え納税をする場合、納税組合に明細を送る必要はない。（プライバ
シーを守るため）納税組合を通さずにやってほしい。
下水道工事がまだのところは待っている。早期に願いたい。

（６０歳代、無回答）

121 人の少ない亀谷文化センター、大野文化会館、児童館やめてください。（生
活相談員も）
税金、税金で生活が難しく、無駄なお金を使わないでほしい。

（７０歳以上、男）

122 町の土地でも自由に車を置かせてほしい。（向山）
道路に置かれて迷惑している。口で言うと角が立つので我慢している。

（６０歳代、女）

123 通学路になっている道路は児童生徒が登校する前にすべて除雪してあるべ
き。

（４０歳代、女）

124 部落の中を走っている用水路、側溝、もっと整備してほしい。
崩れているところが多すぎて車などがはまる。特にいけてあるＵ字溝が崩れ
ていて、ふたが落ちる音がする。（車が通ると）
用水路も崩れているところが多く、とても危ない。本当に大水が出たとき、
あれではあふれ出す！

（３０歳代、女）

125 お台場での花火大会を再度計画しては。あれだけの人を集めることはそんな
にない。なぜ北条だけか。
免許試験場の活用が見えてこない。道路等の利便性から大手スーパー等を誘
致しては。もっと町外者が来町する町にしないのか？

（無回答、無回答）

126 お台場祭りの復活 （３０歳代、男）

127 お台場祭りの復活を望む。 （３０歳代、女）

128 お台場祭りを復活してほしい。
由良駅西側空き地は駐車場なのか？整備してほしい。
粗大ゴミの回数を増やしてほしい。

（２０歳代、女）
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129 スポーツの町としてもっと運動施設を整備し雨や冬でも運動できればいい。
昔からの伝統行事は続けてほしい。

（５０歳代、女）

130 各種イベント行事の経済的効果は。
合併により住民サービスは低下したのではないか。

（６０歳代、男）

131 旧大栄のイベントが少なくなり寂しいですね。財政の許す限り復活してほし
い。

（５０歳代、女）

132 町民運動会、敬老会を旧町単位で。 （６０歳代、男）

133 町民運動会がなくなって残念。復活することはないのか？ （３０歳代、女）

134 文化面の活動が少ない。歌唱を１００曲選び1ヶ月に３日町民大合唱するの
はどうか。音楽は皆が好きで気分も通じ合いよいと思う。
「北栄文芸」は参加者が減っているので年２回の発行でよいと思う。その代
わり町民の詩・俳句・川柳等の大会を実施してほしい。
あまり同じ行事ばかりではおもしろみがない。少しずつアイデアのある町に
してほしい。

（７０歳以上、男）

135 ゴミの収集、リサイクル、分別などが不十分。新聞などがたまりやすい。再
生資源の回収は２ヶ月に１回しかなく、ビン、カンなども１ヶ月ではすぐに
たまる。もう少し回数を増やしたり持ち込めば処分してくれるところなどあ
ればありがたい。

（３０歳代、男）

136 ぶどう、ワイン、北条砂丘、らっきょうのイメージが強い。北条砂丘をイ
メージしてアロエを作り、アロエ石鹸、ジュースに。

（７０歳以上、男）

137 もっと農業に手厚い補助をしてあげるべき。コナンを押していくならもっと
大きな動き（インフラ、交通アクセス）をするべき。

（２０歳代、男）

138 農業のまちづくりにもっと力を入れてほしい。
若者の住みやすい場所をもっと作り盛り上げてほしい。

（６０歳代、女）

139 農産物をもっともっとPRすべき。 （５０歳代、0）

140 「満足度」の欄に「わからない」の項目がほしい。「関心がない」わけでは
なく、知らないのでわからないだけ。知らないというのは無関心ではなく知
らされてもらってないから。
合併してもまだ旧北条町、旧大栄町と分かれている感じがするし、それをな
んとも思わないでこれまでどおりで暮らしている感じがする。（文化活動、
スポーツ活動など）
地区別に人を区分けせず、目的や状況に合わせて人を区分けして活動させた
ら一体感が出ると思う。

（５０歳代、女）

141 講演会とかいろいろな催し物等がほとんど大栄地区で行われているためにな
かなか出かけづらい。次第に年齢も進むので時には北条会場でも講演会等を
計画してほしい。次第に大栄中心に物事が進んでいる感じがあるので、北条
の活気が低下するのでなかろうか？少し心配する。

（７０歳以上、女）

142 北栄町になったが、行事は北条中心に進められている。もっと大栄を前に出
してほしい。

（７０歳以上、女）

143 北栄町になってまだ少ししかたっていないが、旧北条町との交流が少ないと
思う。
産業が少なく住みたくても住めない人が多いと思う。免許センターがなく
なったので、それに替わる大規模な施設が必要だと思う。

（３０歳代、男）

144 北条と大栄の町政をバランスよくしてほしい。 （７０歳以上、女）

145 町議会議員の皆様が真に町、町民がよくなることを考え実行していただきた
い。保身に片寄りが感じられる。限られた予算ですから年度により何を重点
に置くのか決めて実施されたらと思う。

（７０歳以上、無回答）

146 町議会議員を日給月給にする。
恩給制度を廃止する。
現在受けている元議員の方は無くす。

（５０歳代、女）

147 農業以外これといった産業もなく、町民は大変なことだと思う。そこで、町
議も会議には出席した日数で金額は日当で支払う。また議員年金なども１２
年で早すぎると思う。せめて一般と同じように２５年でよいのではないかと
考える。

（６０歳代、女）

148 問１、問５の意味がよくわからない。 （２０歳代、女）
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